

deutschen Imperialisten und den Konterrevolutionären innerhalb des Landes in die Hände, da sie darauf ausgingen, die junge Sowjetrepublik, die noch keine Armee hatte, den Schlägen des deutschen Imperialismus auszusetzen.

Das war eine provokatorische Politik eigentümlicher Art, die mit linken Phrasen raffiniert verhüllt war.

Am 10. Februar 1918 wurden die Friedens Verhandlungen in Brest-Litowsk abgebrochen. Ungeachtet dessen, daß Lenin und Stalin im Namen des Zentralkomitees der Partei auf der Unterzeichnung des Friedens bestanden, setzte sich Trotzki, der Vorsitzender der Sowjetdelegation in Brest-Litowsk war, verräterisch über die ausdrücklichen Direktiven der bolschewistischen Partei hinweg. Er erklärte, daß die Sowjetrepublik die Unterzeichnung des Friedens zu den von Deutschland vorgeschlagenen Bedingungen ablehne, und teilte zugleich den Deutschen mit, daß die Sowjetrepublik keinen Krieg führen werde und die Demobilisierung der Armee fortsetze.

Das war ungeheuerlich. Mehr konnten die deutschen Imperialisten von einem Verräter an den Interessen des Sowjetlandes gar nicht verlangen.

Die deutsche Regierung brach den Waffenstillstand ab und ging zur Offensive über. Die Überreste unserer alten Armee konnten dem Drucke der deutschen Truppen nicht standhalten und begannen auseinanderzulaufen. Die Deutschen stießen rasch vor, besetzten ein riesiges Gebiet und bedrohten Petrograd. Der deutsche Imperialismus setzte sich, als er in das Sowjetland einbrach, das Ziel, die Sowjetmacht zu stürzen und unsere Heimat in seine Kolonie zu verwandeln. Die alte, in Auflösung begriffene zaristische Armee konnte den waffenstarrenden Heerhaufen des deutschen Imperialismus nicht standhalten. Sie flutete unter den Schlägen der deutschen Armee zurück.

Die bewaffnete Intervention der deutschen Imperialisten bewirkte jedoch einen mächtigen revolutionären Aufschwung im Lande. Auf den Ruf der Partei und der Sowjetregierung „Das sozialistische Vaterland in Gefahr“ antwortete die Arbeiterklasse mit verstärkter Formierung von Truppenteilen der Roten Armee. Die jungen Abteilungen der neuen Armee — der Armee des revolutionären Volkes — schlugen den Ansturm des bis an die Zähne bewaffneten räuberischen deutschen Imperialismus heldenmütig zurück. Bei Narwa und Pskow wurde den deutschen Okkupanten entschiedener Widerstand geleistet. Ihr Vormarsch auf Petrograd